

Un salvador inesperado

Texto: Jueces 16: 23-31

“O mueres como un héroe o vives lo suficiente para convertirte en un villano”

Esta es una frase icónica dicha por el personaje de Harvey Dent en una de las películas del héroe de ciudad Gótica llamada “Batman el Caballero de la Noche”, Gótica es una ciudad oscura y controlada por delincuentes mafiosos, donde Batman es el héroe aclamado por la ciudad, el cual con la ayuda del jefe de la policía y el fiscal del distrito Harvey Dent logran meter a la cárcel a todos estos mafiosos.

Pero Batman considera que él no es el héroe que Gótica se merece y decide con ayuda del jefe de la policía convertir a Harvey Dent en el Caballero Blanco, el héroe que ciudad Gótica se merece. Pero algo sale mal cuando este nuevo héroe, el Caballero Blanco tiene un encuentro con el Joker (quien es el villano) y este saca lo más oscuro de este personaje convirtiéndolo en un nuevo villano llamado Dos Caras.

Convertido ahora en villano ya no es el caballero blanco y comete una serie de crímenes antes de morir. Batman y el jefe de la policía, para conservar la imagen de Harvey Dent como héroe digno, deciden ocultar la verdad sobre los crímenes cometidos por él, y para esto Batman decide ser culpado por estos crímenes.

Aparentemente este personaje muere como un héroe digno de admirar, porque supuestamente vivió una vida intachable, lo cierto es que esto fue una mentira fabricada.

Batman y el jefe de la policía tratan de fabricar un héroe digno, pero se decepcionan, porque al final los crímenes de Harvey Dent no se los permite, al final ellos saben que él no es el héroe perfecto.

Pero la Biblia es la palabra de Dios y esta no pretende engañarnos lavándole la cara a sus personajes, lo que la Biblia pretende es mostrarnos a hombres y mujeres que pueden convertirse en salvadores inesperados y hacer maravillas solo porque el poder de Dios está en ellos y serán usados con un propósito, pero siendo débiles caen en pecado y ellos mismos tienen que clamar por un salvador más grande y poderoso que ellos, un salvador perfecto, un salvador eterno.

La vida de Sansón es un claro ejemplo de un hombre que podríamos admirar como un verdadero héroe, pero debido a los errores que cometió en su vida (que la Biblia no oculta),

esa admiración rápidamente se convierte en decepción, pero esto es quizás porque no estamos viendo todo el panorama, en realidad lo que vemos en la vida de Sansón es:

A Dios cumpliendo la promesa salvadora de liberar a su pueblo de sus enemigos, y lo vemos haciéndolo a través de un hombre débil y pecador que al final clama a Dios por misericordia, y este es escuchado con el único propósito de destruir a sus enemigos y salvar a su pueblo.

Y esto convierte a Sansón en un *salvador inesperado*, y es inesperado porque Dios puede usar a lo vil y despreciado.

La verdad principal que contiene el pasaje bíblico que hemos leído y que quiero transmitirles es la siguiente:

Dios es fiel a su pacto, sin embargo, el castiga con justicia al pueblo rebelde, finalmente tendrá misericordia y los salvará cuando claman humillados.

Y la vamos a desarrollar a través del siguiente bosquejo:

1. El salvador cautivo y la celebración de los enemigos v 23-24
2. Las burlas al salvador y el escenario de la victoria. vv 25-27
3. Una muerte heroica y salvadora. vv 28-31

El salvador cautivo y La celebración de los enemigos

Todo el tema del libro de los Jueces muestra un patrón descrito **Jueces 2:11-19**, donde:

- El pueblo de Israel comete apostasía adorando y sirviendo a los dioses de las naciones enemigas
- Dios se enoja con el pueblo y los entrega en manos de sus enemigos.
- Esta opresión da como resultado que el pueblo clama por liberación.
- Y finalmente Dios envía un juez para librarlos.

Y esto se convierte en un ciclo repetitivo. Ahora el pueblo de Israel ha sido entregado por Dios en manos de los filisteos por cuarenta años.

Después de que los israelitas salieron de Egipto guiados por Moisés, los filisteos fueron uno de los enemigos más poderosos y difíciles de vencer con los que el pueblo de Israel tuvo que pelear para poder tomar posesión de la tierra que Dios les había prometido por medio de Abraham. En esta ocasión Dios les envía a un Juez un salvador, Sansón.

Sansón empieza siendo un juez muy prometedor,

- Es escogido desde antes de nacer
- Su nacimiento es anunciado por un ángel.
- El Espíritu del Señor se manifiesta en él
- Es poseedor de una fuerza extraordinaria, con la que destroza un león solo con sus manos
- Acabo con 30 hombres él solo
- Y con solo una quijada de asno mató a mil hombres

Pero Sansón tenía un problema, tenía una gran debilidad por las mujeres, en especial las filisteas.

Sansón se enamora de una mujer filisteas (la segunda) llamada Dalila, la cual, inducida por sus compatriotas, engaña a Sansón para que este le revele el secreto de su fuerza. Sansón es capturado y llevado como prisionero, le sacan los ojos y es tratado como un animal de carga.

Después de un tiempo (no sabemos cuánto, la biblia no lo dice), Los filisteos celebran que su dios Dagón finalmente le ha entregado al enemigo que los destruía. Pero no fue el poder y la fuerza de su dios lo que permitió que estos sometieran a su pueblo y que atraparan a Sansón, sino que fue Dios mismo como juez permitiendo que los enemigos oprimieran a su pueblo y capturaran a Sansón. Lo notamos en Jueces 16:21; 2:14-15.

El poder y la fuerza de Sansón no radicaba en su cabello o en su físico (la Biblia ni siquiera los describe), su fuerza y su poder venían del Señor porque él era su instrumento para salvar al pueblo. La fuerza del creyente no se encuentra en sus propias capacidades, es Dios quien le da las fuerzas y los dones, con el único propósito de preservar su iglesia para su gloria.

Santiago 1:17 Toda buena dádiva y todo don perfecto viene de lo alto, desciende del Padre de las luces, con el cual no hay cambio ni sombra de variación.

Lo que sucede ahora es que los filisteos están bien contentos y mandan a traer Sansón para que los divierta.

Las burlas al salvador y el escenario de la victoria

Ahora Sansón es traído para ser objeto de escarnio y humillación. Pensemos en el escenario: para el pueblo de Israel su salvador había sido derrotado y Dios los había abandonado una vez más, en el caso de Sansón, él había hecho grandísimas proezas en los momentos que la Biblia describe que el Espíritu del Señor venía sobre él con poder, ahora está ciego

(prácticamente no puede valerse por sí solo), su fuerza lo ha abandonado y es humillado por los enemigos de los que el también alguna vez se burló y humilló.

Este no parece un buen escenario, pero Dios había preparado otro escenario. Había muchas personas observando y gozándose a costa de Sansón, eran las principales figuras de los filisteos (hombres, mujeres, reyes, príncipes, generales) como tres mil dice la Biblia. Este escenario no es casualidad, ahora vemos que toda la vida de Sansón está encontrando sentido, a pesar de que parezca todo lo contrario. Jueces 14:4

Algo grande viene, y no es precisamente para Sansón o para ti como dice la canción...

Ro. 8:16 *El Espíritu da testimonio a nuestro espíritu de que somos hijos de Dios.*

Ro. 8:28 *Y sabemos que para los que aman a Dios, todas las cosas cooperan para bien, esto es, para los que son llamados conforme a su propósito.*

Cada circunstancia en la vida del creyente, aún las más terribles, pueden ser usadas por Dios en su perfecta soberanía para traer salvación y gloria a su nombre.

Si eres un hijo de Dios, quizás has comprobado que a no ser porque Dios intervino no hubieses podido superar cierta adversidad, o quizás te encuentras en una dificultad tal, que crees que no vas a poder salir, Debes de recordar esto, como eres hijo, Él te sacará de ahí y lo hará para traer gloria a su nombre, no para hacerte famoso o para que te llenes de orgullo, Él plan de Dios es más grande y es la salvación de tu alma lo cual traerá gloria solo a su nombre.

Por difícil que sea la dificultad del creyente si esta lo lleva a clamar y depender de Dios, esa dificultad es una bendición porque dará la gloria a Dios.

¿Pero cómo es que este escenario tan adverso cambio totalmente su curso?

Una muerte heroica y salvadora.

Llegamos a la última parte, que para mí es la más emocionante y conmovedora de esta historia. Sansón estaba ciego y pide a un chico que lo ayude a poner sus manos sobre las columnas donde descansaba el edificio.

Como mencionamos en el vv. 22 el cabello de Sansón había crecido, intuimos que seguramente había pasado algún tiempo. Tiempo suficiente en el Sansón seguro reflexionó sobre su vida.

Por las Escrituras sabemos que Sansón fue escogido antes de nacer, y su nacimiento fue anunciado por un ángel, además fue milagroso porque su madre era estéril, Sansón por orden del ángel tenía que ser dedicado a Dios por el voto de nazareo, no cortaría su cabello y tenía que abstenerse de ciertas cosas, podemos afirmar entonces que Sansón estaba enterado de todas estas cosas ya que en ocasiones les ocultó a sus padres que había violado las instrucciones dadas por el propio ángel a sus padres.

Sansón sabía que su vida no había agradado a Dios, pero ahora se encuentra arrepentido y clama al Señor para que lo escuche una última vez. Como decíamos hace un momento, es difícil ver en Sansón a un héroe digno, por haber defraudado a Dios y al pueblo, así que verlo clamando al Señor no nos convence de ser muy espiritual que digamos, pero esta no era la primera vez que Sansón clamaba al Señor. Jueces 15:18

En aquella ocasión Dios escucha también su clamor y lo libra de morir de sed después de haber matado a mil hombres con solo una quijada de asno, con esto vemos que el único propósito de Dios con la vida de Sansón era acabar con los filisteos y salvar al pueblo de Israel. En esta ocasión el clamor de Sansón tiene un aire de venganza, el pasaje no es muy claro acerca de esto; pero si tenemos en cuenta lo que hemos venido desarrollando no se trataba de Sansón este asunto, Se trata de Dios mostrando misericordia por salvar a su pueblo, aquí esa misericordia es mostrada a Sansón con el único fin de destruir a los que oprimían a su pueblo.

La respuesta al clamor de Sansón es increíble y dramática, Dios le devuelve la fuerza y hecha abajo todo el recinto matando más filisteos en esta ocasión que los que había matado toda su vida. La muerte de Sansón nos tienta a pensar que fue un suicidio

Hebreos 11:32-34 32; Y qué más diré? Pues el tiempo me faltaría para contar de Gedeón, Barac, Sansón, Jefé, David, Samuel y los profetas; 33 quienes por la fe conquistaron reinos, hicieron justicia, obtuvieron promesas, cerraron bocas de leones, 34apagaron la violencia del fuego, escaparon del filo de la espada. Siendo débiles, fueron hechos fuertes, se hicieron poderosos en la guerra, pusieron en fuga a ejércitos extranjeros.

La muerte de Sansón fue con claro entendimiento y deseó cumplir el plan de Dios y su voluntad aún si eso le costaba la vida.

La muerte de Sansón fue voluntaria con el único propósito de salvar a aquellos a quienes estaban cautivos por el enemigo.

¿Esto suena maravilloso y grandioso, cierto? Y que nos lleva a pensar en algo mucho más grandioso,

Jesucristo el Hijo de Dios entregó su vida voluntariamente para cumplir a cabalidad las demandas del Padre y así poder salvar a una multitud innumerable de pecadores.

Sansón extendió sus brazos uno sobre cada columna y su última oración fue para destruir a sus enemigos, pero Cristo clavado en la cruz con sus brazos extendidos su oración fue “Padre perdónalos porque no saben lo que hacen”

El sacrificio de Sansón libró a un pueblo que estaba cautivo, pero el sacrificio de Cristo despojó a los poderes y autoridades, hizo de ellos un espectáculo público, triunfando sobre ellos en la cruz (Col 2:15)

Como a Sansón, los soldados romanos se burlaron de Jesús haciendo de él un escarnio, él no abrió su boca, fue obediente hasta la muerte y muerte de Cruz, y al final fue él quien hizo un espectáculo público de ellos vencidos en la Cruz y por medio de su muerte le quitó el poder al que tenía el poder de la muerte. Hebreos 2:14

Este salvador inesperado no pudo vivir una vida de obediencia perfecta a Dios, pero la vida del Hijo de Dios fue de obediencia perfecta, él cumplió a cabalidad todas las demandas del Dios Santo.

Sansón fue un salvador inesperado, teniendo en cuenta su vida imperfecta él pudo al final salvar al pueblo, sin embargo, esto solo nos lleva a entender que la salvación no viene por la mano de ningún hombre sino que viene de Dios.

Todo el Antiguo Testamento nos deja ver el clamor por un salvador perfecto, invencible, cada vez que el pueblo clamaba para ser librado de la opresión, Dios enviaba un juez, y aunque transitoriamente cumplía la función de librarlos todos ellos murieron, Sansón murió y fue sepultado.

Jesucristo, nuestro Salvador también murió habiéndose sacrificado voluntariamente en la Cruz para salvarnos, pero siendo el Hijo del Dios Eterno al tercer día resucitó y dejó la tumba vacía, convirtiéndose para nosotros en un Salvador Eterno, ya que solo un Salvador Eterno puede librarlos del castigo eterno.

Hermano, a ti quien Dios ha salvado por medio de la fe en Cristo ¿Cómo escaparemos nosotros si descuidamos una salvación tan grande?, te ruego que no te apartes del Señor, no

reniegues de Él, arrepíentete de tu pecado, el mismo Dios que te salvó, es poderoso para guardarte sin caída y sin mancha hasta el día que estemos delante de Él.

Amigo que estas aquí sin Cristo, la Biblia dice que eres preso y esclavo del pecado y necesitas un salvador, y no cualquier salvador, sino un Salvador eterno, y ese Salvador es Cristo, clama a él por salvación.